

De todos modos, 30 empresas han comprado bases de licitación al MOP Desaladora en Coquimbo: Privados dicen que solución llegará tarde

La planta concesionada entraría en funcionamiento recién en 2029.

MARCO GUTIÉRREZ V.

Un total de 30 empresas de diversos países han comprado las bases de la licitación para la concesión de una desaladora para la Región de Coquimbo, una de las zonas más afectadas del país por la prolongada sequía. Se trata de una iniciativa de US\$ 350 millones que producirá 1.200 litros de agua potable por segundo.

La recepción de ofertas y su apertura están programadas por el Ministerio de Obras Públicas (MOP) para julio y agosto próximos, respectivamente, fechas que no se modificarán, sostuvo el director general de Concesiones OO.PP., Juan Manuel Sánchez, tras participar en un seminario organizado por la Asociación Chilena de

Desalación y Reúso (Acades) y la Cámara Chilena de la Construcción (CChC).

En el sector privado, si bien valoran que este proyecto avance en cuanto a su proceso de licitación y tramitación ambiental, admiten que la solución hídrica para la zona de Coquimbo llegará tarde. Esto, considerando que su puesta en marcha sería en 2029.

El presidente de la CChC, Alfredo Echavarría, sostuvo que "respecto al *timing*, por supuesto, está atrasado, nos está pasando en varios proyectos como país... Las cosas se atrasan, las planificaciones no se hacen con miradas más a largo plazo y sucede esto, llegar a situaciones prácticamente críticas en cuanto al consumo del agua. No estamos hablando de



Alfredo Echavarría, pdte. de la Cámara Chilena de la Construcción.

consumo de agua industrial, es consumo de agua potable para Coquimbo".

Rafael Palacios, director ejecutivo de Acades —que la integran más de 80 empresas—, afirmó que "si va a llegar tarde o no (la desaladora), en términos de seguridad hídrica, está llegando tarde". Añadió que si bien esta solución "debería haberse implementado tal vez antes", su necesidad estará ligada al régimen de lluvias de



Juan Manuel Sánchez, director general de Concesiones del MOP.

los próximos años.

Juan Manuel Sánchez sostuvo que la puesta en marcha de la desaladora está "dentro del rango" de las necesidades hídricas más urgentes de la región, que se estiman para fines de 2028 o el primer semestre de 2029, aseguró.

Entre las empresas que han comprado bases de licitación figuran compañías de origen europeo, chino, una japonesa, una israelí y chilenas.